

DOBLE DE CUERPO

6a/4784

SERGIO VODANOVIC PISTELLI

VODANOVIC SOLO VS. CAROT Y ESTEVEZ

Le dije que todos los que fueron niños solitarios teníamos y seguimos teniendo mi misma experiencia. Me acostumbré a jugar solo y en los juegos que inventaba me desbordaba creando en mi imaginación diversas personajes con los que dialogaba e interactuaba.

No tiene hermano, el hermano menor es yo. Ellas pertenecían a un mundo que no era el mío. Mi mundo incluía el fútbol, un fútbol que no practicaba, pero que sí me encantaba en las transmisiones televisadas. Todas las domingos iba para casa a la antigua casita que habitábamos en la calle Nueva Italia y que hoy es la Fábrica República de Israel, a los que regresaban de los partidos que se jugaban en los antiguos Campos de Sport. "¡Cubano soy a poder ir al fútbol!" le preguntaba a mi madre y ella contestaba: "Cuando pase el tío comunista". Mucho tiempo después, cuando tuve discernimiento y accedí a la información, me di cuenta que la plaga del tío comunista había terminado muchísimo de cuando yo podía ir al fútbol, pero no nadie, siempre atento a protegerse de los peligros de las multitudes, se cruzaba en la puerta epidémica para que se trajese no se mezclara con gente deseada.

laspelos de su libro, salió a la puerta de su casa todos los domingos, al terminar los partidos y abordaba a la gente que pasaba. "¡Ayudame!", les preguntaba y se les decía que él no agregaba: "Me da la mano". En los tiempos en que los periódicos *Particularista* y *La libertad* eran dueños de sus copias fotográficas de los artículos de moda del momento, más ancora.

Con las "monjas" así consagradas, se me ocurrió un juego para pular mi frustración de no poder ir al Festival. Salir la atmósfera del gran Irving, escuché loca alrededor 22 fotografías en la formación que entonces tenían los equipos un gran fogueo de hacia, tres half y cinco forward, así, en inglés, porque en inglés era la terminología del Festival de esa época. En el fondo de las fotos escrita el nombre de los jugadores y una incipiente maraña verde, de no más de medio centímetro de diámetro hacia las ramas de peleña. Entonces, con un movimiento de mi dedo sobre las montañas, las impulsé contra la maraña y se salieron los pases, las corridas y los golos. Y para hacer más verosímil mi juego hice transmisible como la habría escuchado en la radio. Los equipos eran Ocio Cole, Magallanes, el Federación y la Unión Española (ya vendría mucho después la "U"), si bajar así y el desenrocamiento pondría con tanto lo ha hecho y tiene hacerlo todo.

Inevitablemente pasaron los años y creci, dejando atrás la "modestia", el Pintado en la alfombra del living, pero never jugaba solitario luciendo creación por mi imaginación hasta que se excedió con el tiempo, cosa que no sucede cuando se multiplican las

Dramaturgo, 63 años, casado una hija. Autor de "Dejar que los perros ladren", "Vida", "Nos tomamos la universidad" y las telenovelas "La Madrastra" y "Los



fascinante juego. Toda mi capacidad de fabular, ejercitada en mis juegos de mesa solitario, se volvió en el teatro, creando igual que cuando era niño, personajes, acciones y conflictos.

Pero, al mismo tiempo y sin darse cuenta cliso adquirió un rétor de él-estilo, es decir de saludos que uno juega solo. Momento libre que tenía, lo pasaba escuchando las cartas y jugando solitario. Era una práctica que me daba sensación amena y sin altera, cuando escribía estas líneas testimoniales, no dejé de sentir por mi alegria el rincón.

Me casé y me casé con una mujer maravillosa, Betty, con quien llevé 16 años de matrimonio. Se me creó un problema ¿Cómo convencer a mi esposa que sacara vida del sofá? Toda que sacó a una media montaña o a una montaña a medias, que es lo mismo. Le dije que jugabas

edición ya ha conseguido imágenes, creando personajes y situaciones dramáticas que después se convirtieron en obras teatrales. Bary, con la impresión que le daba su amor, me creyó. Incluso protegió los momentos de intimidad en los que yo me mantenía a solas las cartas para jugar un edicto. Pero pasados unos años de matrimonio y al observar que las ediciones eran muchas y la producción teatral poca, principió a sospechar. José Arnéz, el dramaturgo bruselense, vive en mi ayuda. Un día, leyendo el prólogo de *Becket et le Roi de Dieu*, me comprobé que Arnéz conocía que la inspiración para escribir esa, su mejor obra, la había

...que para cuando se lo trajeron, ya se había
muerto después de una noche en que sufría insom-
nías violentas. Fabiana, così dice Bony y le hace
ver lo que Ascanio decía. "Entonces —le dijo—
Ascanio tiene el mismo motivo más de impresionar
que exhortar tanto". Y así lo vemos el solitario

Ad presentando los juegos de mi taller, imagino que habrá tres jugadores. Cada uno juega tres solitarios. Si uno de ellos lo saca en un E.O. Si no obtiene un punto determinado. El jugador que hace más E.O.s más puntos se elige ganador.

Rabó que porfió nombres a sus jugadores. Uno era yo, naturalmente. Valencic y, para los otros dos, recordó a soldados que en algún momento de su vida cuando inició mi colección estuve allí: Oscar Carriz y Sergio Esteban. Pero como estos campeones tenían su valor y uno que nació último, a diez o doce años, temporalmente y nacido otro jugador. Para estos jugadores apóstoles, en los nombres de los protagonistas de mis otras novelas: Lucrecia Carriz y Esteban Urbe.

Como en el final del año de todos los dibujos hay siempre excedido un Julio Martínez, aquí nos encargamos compensar de soltar la voz de un locutor que comentó las incidencias del juego: "Hay Cava se tiene que estar en la mejor forma". "Vilanova se está reconvaleciente para la última vuelta" y ante un resultado sorprendente "Decididamente no es el solitario que más interesa".

Sólo una vez acompañé mis composiciones de solistas con algunos. Fui en Bogotá, cuando pude verme mi amigo el periodista Juan Flores. Hacía mucho calor y se interesó en el pogo. Cada uno de un grupo salía las cartas, después volvían el paquete amarrado y determinábamos si ganabamos. Juan Flores regresó a Santiago y por su intermedio se separó el juego a la distancia. Yo en Bogotá y yo en Santiago establecimos el trato y, después, probamos los resultados. Con orgullo y satisfacción debí decir que el ganador de ese campeonato de solistas equatorianos, fuí yo.

Hoy ya se extrajo lo que estorbaba: las uñas teníanedad y una de mis principales entrañencias, cuando dejé la máquina de escribir, el que siendo los soldados. Otra que ya es privilegio haber proyectado mis jangos de niño a esta edad avanzada. Es como haber logrado conservar la impunidad y la inocencia de la infancia. T pienso que son muchos los que, al igual que yo, siguen cultivando en nosotros los jangos de niños.

Más tarde terminó esta confusión que me llevó a pedir la época. Me tengo quejado en un nuevo campamento. Lo que sucede es que en el último gran torneo de Esteban, Vodanovic tiene un trío y está compuesto por este eliminado. Poco más pronto habrá de regresar a la UDI para seguir nuevamente en competencia. Entonces, el Julio Martínez que conoció algo apreciablemente deporte dirá de seguro: "Bueno por el veterano Vodanovic. Necesitamos la motivación que" (se interrumpe el periodista del editorial).

T, come sempre, Julio Martínez habrá sido el que mejor se ha adaptado a la situación.

Vodanovic solo vs. Caroy y Estévez [artículo] Sergio Vodanovic.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vodanovic, Sergio, 1927-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vodanovic solo vs. Caroy y Estévez [artículo] Sergio Vodanovic. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)